

REDACCION Y ADMINISTRACION Armas, 1, 3.º



Imperiario

DIARIO NACIONAL SINDICALISTA

Se devolverá al agro, para mejorar la vida campesina parte de lo que hoy absorbe la ciudad en pago de sus servicios burocráticos y comerciales.—El Jefe del Estado, Generalísimo FRANCO.

Se hace gran número de muertos al enemigo en la Sierra de la Grana

En el frente de Vizcaya son derribados dos aparatos rojos

El día de ayer fué de calma en el frente de Madrid

El camino a la Ciudad Universitaria está expedito

En ninguna posición se ha retrocedido

Crónica telefónica de nuestro corresponsal en el frente

Volvieron a su cauce las aguas que se desbordaron y otra vez encontraron remansos de paz.

En ninguna de las cuatro Divisiones de este frente de Madrid hubo cosa alguna digna de mención. Hasta las baterías, tanto nuestras como las del enemigo, que de ordinario no dejan de refunfuñar, se entregaron al descanso sin dar alimento alguno a la boca voraz de sus cañones.

Para nosotros ha sido hoy un día de comprobación. Acompañado de algunos periodistas extranjeros hemos recorrido las últimas líneas del ancho frente que va desde la Casa de Campo al Cerro de los Angeles. Y hemos visto que siguen siendo, sin ápice de modificación, las mismas que teníamos el 8 de abril. Es decir, antes de la fracasada intenciona roja. He estado en la Casa de Campo, en la carretera de Extremadura, junto a la Puerta del Angel, en los barrios del Terol y Lucero, Carabanchel Bajo, en el Barrio de Usera, en Getafe y en el Cerro de los Angeles. Todo exactamente igual que antes y en un ambiente de paz y tranquilidad como pocas veces hemos disfrutado. Contribuyendo a hacernos más feliz el viaje el espléndido día que trae brisas de la sierra. Ni un tiro ni un mortero.

¡Quién diría que esa Casa de Campo fué ha no más dos días, escenario de intenso batallar! Únicamente nos lo recuerda estos cuatro monstruos de acero que di-

visamos a medio quemar a 200 metros de donde nos encontramos.

Su pausa de acero es la tumba de sus ocupantes. Gran maquinaria de guerra y muerte son estos carros.

Parece mentira que puedan castigarse por fuerza de infantería. Sólo lo puede lograr el repetido milagro del valor sereno y audaz de nuestras tropas, que los ven acercarse sin miedo, que sienten impávidos estallar a su lado las granadas del cuatro y medio que vomita su cañón y oyen silenciosos el tableteo irritante de sus ametralladoras para luego, cuando están a no más de 10 metros, lanzarse contra ellos y con tiro certero de los fusiles especiales o con botellas de gasolina hacerlos detener y pegarlos a la tierra para nunca más avanzar conducidos por las manos criminales de los marxistas.

En el frente de Vizcaya siguen presentándose grupos de familias

San Sebastián.—El mal tiempo reinante continúa impidiendo las operaciones en el frente de Vizcaya. Nuestras tropas se dedican a enterrar el gran número de muertos abandonados. Diariamente, en el sector de Ochandiano, continúa la presentación de milicianos y familias presentando las proclamas arrojadas por el general Franco. Se pasan a nuevas filas, admirándose del trato que reciben por parte de las tropas.—(De nuestro servicio especial)

Para los rojos, estas máquinas temibles son el santo protector sin el cual apenas se atreven a dar un paso. Algunos prisioneros nos han confesado que en cuanto los disponen los jefes algún asalto, en seguida piden que vengán por delante los taques rusos y si no, se niegan a salir al frente. Pero resulta que como no tienen arresto los que detrás vienen para defenderlos, se quedan sin ellos, y poco a poco van pasando a nuestro poder.

Ya se han dado cuenta del fenómeno y no parece sentarles bien. En los últimos ataques quisieron evitar dar quiebra, y los colocaron a los flancos, pero entonces la pérdida fué mayor, pues carecieron de importancia; la infantería se batió con menos fervor y mucha más reserva, y al fin de cuenta, tampoco evitaron el que quedasen inutilizados media docena de carros.

Desde las últimas líneas, cerca de la Casa de Campo, todavía se ven multitud de cadáveres que los rojos aún no han retirado. El viente-cillo nos trae de vez en cuando oleadas de fetidez.

El espíritu de las tropas, magnífico, exaltado. A pesar del ajeteo intenso de los últimos días no demuestran fatiga alguna. Todos comentan alborozados las derrotas de los "abisinios".

Carabanchel, diga lo que quiera Miaja, sigue siendo nuestro.

Por lo menos, en los balcones de las casas continúan las Banderas rojo y gualda.

Por la calle pasean los soldados y falangistas, y nosotros podemos recorrer el pueblo sin dificultad alguna, y esto lo pregonarán al mundo entero los corresponsales extranjeros.

En el camino nos hemos encontrado con soldados que se dirigen a la Ciudad Universitaria.

Uno de ellos había venido de aquel pedazo de tierra que sigue siendo nacionalista anoche mismo.

Se conoce que de vez en cuando las fuerzas rojas de Miaja interrumpen su cerco a aquellas posiciones y permiten el libre acceso a nues-

Los rojos abandonan las posiciones de las Navas del Marqués

Avila.—La presión que las fuerzas nacionales venían ejerciendo en el sector de las Navas del Marqués sobre los atrincheramientos rojos que de vez en cuando molestaban nuestras posiciones, ha tenido como consecuencia el que los marxistas se vieran precisados a abandonarlas.

Léase, en la página 8.ª, la continuación del reportaje

Cómo me apoderé de Sevilla

Creemos que después de los despachos de los corresponsales extranjeros se conozcan allende las fronteras, no tendrá Miaja la suficiente consistencia facial para seguir mintiendo con pregonos de tamaño falsedad, como el cerco de la Ciudad Universitaria y la conquista de Carabanchel.

Navalcarnero, 2 de la madrugada del 16 de abril de 1937.

La defensa del Santuario de la Cabeza

Los heroicos defensores causan grandes bajas a los marxistas

Frente del Sur.—Lo más importante que señalar en este frente en el día de ayer es que los heroicos defensores del Santuario de Santa María de la Cabeza siguen manteniendo a raya a las fuerzas marxistas que les rodean y que constantemente les causan bajas con sus certeros disparos. En un tiroteo más fuerte que los acostumbrados, y que tuvo lugar ayer, los atacantes rojos tu-

vieron que retirarse con buen número de muertos y heridos. Bastantes cadáveres enemigos quedaron a la vista de nuestras posiciones. En otros sectores del frente Sur, pequeños ataques rechazados y tiroteos sin importancia. En los de Villaharta y Monte Chimorra, el enemigo acusa el fuerte quebranto que se le causó en anteriores jornadas. 15-4-37. Radio A-Z.

Boletín informativo

Comunicado oficial del Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día 15 de Abril de 1937:

Ejército del Norte

5.ª División.—Sin novedad. 6.ª División.—Sector de Palencia.—Se rectificó la línea, ocupando una posición a vanguardia. Sector de Lorilla.—Se desbarató un intento de ataque, causando al enemigo 40 bajas visias.

Sector de Ochandiano.—Un golpe de mano enemigo sobre una de las posiciones del puerto de Urquiola le costó dejar abandonados en nuestro poder 80 muertos, entre ellos el jefe de un batallón vasco, un capitán y un teniente. Se pasaron a nuestras filas 15 milicianos con armamento, cogiéndose además ocho prisioneros. El batallón «Arana Goib», se ha retirado a Bilbao con 250 bajas.

8.ª División.—Fuego de fusil y cañón. División de Soria.—Sin novedad. División de Avila.—En el sector de Robledo de Chavela, se se ha rechazado un ataque del enemigo que fué castigadísimo, haciéndole más de 100 muertos y cerca de 500 heridos.

Cuerpo de Ejército de Madrid.—Pequeños tiroteos sin importancia. Por milicianos evadidos se comprueba el enorme descalabro sufrido por los rojos en los recientes combates, aumentando la desmoralización en las unidades extranjeras por el estéril sacrificio a que se les ha sometido y el engaño constante por parte de las autoridades rojas que falsean noticias sobre toma de posiciones y éxitos continuos, cuando en realidad sólo pueden comprobarse desastres por todas partes.

Ejército del Sur

Se ha batido duramente al enemigo por la Sierra de la Grana, cogiéndole más de 100 fusiles, muchísimos muertos y varios prisioneros, cuatro de ellos franceses.

Actividad de la Aviación.—En el aire, han sido derribados dos aviones rojos en el frente de Vizcaya; uno de ellos, modelo Curtiss, cayó incendiado en nuestras líneas, pereciendo carbonizado el piloto.

Salamanca 15 de Abril de 1937.—De orden de su excelencia el Generalísimo, el General de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Ya no se podrá circular por las calles de Madrid después de las ocho de la noche

Madrid (9 noche).—La Junta de Defensa de Madrid ha anulado todos los permisos concedidos a la población de Madrid para circular después de las ocho de la noche por las calles de la capital. Las fuerzas de milicias tendrán que proveerse de un nuevo carnet de circulación autorizados por sus partidos y comités respectivos. (De nuestro servicio especial).

Procedimientos judíos

Del diario «L'Action Française» tomamos el siguiente trozo de interés para los españoles:

«Una carta procedente de la España Nacional, con sellos correspondientes del Gobierno de Burgos, y dirigida a Hendaya, ha sido considerada como sin franco por la Oficina de Correos francesa y ha obligado a pagar al destinatario una multa de doce francos.»

El mismo diario lo comenta así: «Es preciso ser uno de estos judíos que nos gobiernan para encontrar procedimientos de vejación tan mezquinos como el que acabamos de mencionar»

La infantería nacional avanza hacia Durango

San Sebastián.—En el frente de Vizcaya, en donde el mal tiempo ha obligado hacer un alto, no se ha registrado de un modo absoluto la paralización de las operaciones, ya que con la lluvia y el lodo que cubre las vías de comunicación que conducen a Durango, nuestros soldados han continuado lentamente su ofensiva, apoderándose, trinchera a trinchera, del campo rojo.

En el día de hoy, que se ha notado una leve mejoría en el tiempo, ha sido aprovechada por nuestra infantería para proseguir su marcha hacia Durango. Han sido alicadas varios centenares de metros hacia Bilbao las vanguardias rojas.

Grandi planteará en Londres las graves violaciones por Francia de la no intervención

Londres.—Se asegura que en la próxima reunión del Comité de No Intervención, el embajador de Italia Dino Grandi denunciará las violaciones de Francia a los acuerdos de neutralidad.

Dino Grandi cuenta con los documentos suficientes para probar estas violaciones, y con este motivo planteará la cuestión en los términos más decisivos.

La entrada de abundante material de guerra, contingentes militares de voluntarios y de oficialidad, incluso del Estado Mayor francés, que ha elaborado a los rojos todo un plan de operaciones, todo ello en fecha posterior al acuerdo solemne de entrada en vigencia de la no intervención, será denunciado y señalado por la delegación italiana.

VISADO POR LA CENSURA